

SÍNTESIS LEGISLATIVA

RESUMEN EJECUTIVO

MIÉRCOLES, 27 DE NOVIEMBRE DE 2019

Titulares

LA VOZ
DE MICHOACÁN

INICIARÍAN MULTAS POR NO VERIFICAR

El Sol de Morelia

CONVIERTEN HUMEDAL EN TIRADERO DE BASURA
PREVÉN AYUNTAMIENTOS DESPIDOS Y REDUCIR LOS
SALARIOS A EMPLEADOS

Cambio
DE MICHOACÁN

ASÍ SE REPARTEN LOS “NARCOTERRORISTAS” EL MAPA
DE MÉXICO

publimetr

INJUSTO Y LESIVO PARA MUNICIPIOS EL PEF, SEÑALAN
ALCALDES DEL PRD

DIARIO
abc
DE MICHOACÁN

LEY DE INGRESOS MUNICIPAL 2020 ENFOCADA A UN
URUAPAN PRÓSPERO: VÍCTOR MANRÍQUEZ

CDN
CADENA DIGITAL DE NOTICIAS

enfoque
de Michoacán

URUAPAN RECIBIRÁ MIL 200 MDP

452
DIARIO
URUAPAN

LEY DE INGRESOS MUNICIPAL 2020 ENFOCADA A UN
URUAPAN PRÓSPERO: VM

EL CLARIN
Diario de la Región Oriente de Michoacán

COMPARTEN SILVANO AUREOLES Y GOBERNADOR DE
NAYARIT EN CAMPEONATO CHARRO

Informativo
la Región
CENTRO DE NOTICIAS

NO DEJAR SOLO A MICHOACÁN PIDE GOBERNADOR A
DIPUTADOS

GENTE
del Balsas

MIRELES PROMETE MEJORAR LA ATENCIÓN EN
CLÍNICA DEL ISSSTE

NOTAS CONGRESO

**25 mdp adeuda Gobierno en salarios a trabajadores de la Junta de Caminos
Obligados, 32 trabajadores de la Junta de Caminos acceden a liquidación por 20 mil pesos**

IDIMedia, MetaPolítica

<https://www.idimedia.com/gobierno-estatal/25-mdp-adeuda-gobierno-en-salarios-a-trabajadores-de-la-junta-de-caminos/>
<https://metapolitica.mx/2019/11/26/obligados-32-trabajadores-de-la-junta-de-caminos-acceden-a-liquidacion-por-20-mil-pesos/>

Un adeudo de 25 millones de pesos en salarios y prestaciones adeuda el Gobierno de Michoacán a trabajadores de Junta de Caminos, afirmó Rodrigo Correa, secretario general del sindicato de la Junta. En compañía de la diputada de Morena, Teresa López, presidenta de la comisión legislativa de Trabajo y Previsión Social. Un total de 32 trabajadores integrantes de la Junta Local de Caminos ante las presiones económicas se han visto obligados abandonar su fuente de trabajo con liquidaciones que van desde los 20 mil pesos, mientras que algunos sufrieron el embargo de sus viviendas, de acuerdo con el Secretario General del Sindicato, Rodrigo Wences, que precisó que Gobierno Estatal no solo debe a ellos 25 millones de pesos, sino Hacienda 1 8 millones por no pagar el ISR.

**No descarta Gobierno del Estado nueva deuda por 3 mil mdp: Antonio Martínez
Un Préstamo, Sería La Solución Para Michoacán: Diputado
Deuda financiera para el estado, factible y necesario, considera Norberto Martínez**

MetaPolítica, Changoonga, NER

<https://metapolitica.mx/2019/11/26/no-descarta-gobierno-del-estado-nueva-deuda-por-3-mil-mdp-antonio-martinez/>
<https://www.changoonga.com/un-prestamo-seria-la-solucion-para-michoacan-diputado/>
<https://ner.com.mx/news/deuda-financiera-para-el-estado-factible-y-necesario-considera-norberto-martinez/>

El Gobierno Estatal podrá adquirir una deuda de hasta 3 mil millones de pesos, sin solicitar permiso alguno al Congreso del Estado, por lo que este escenario no está descartado y se ha hecho en otras ocasiones, reconoció el presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, Antonio Martínez. "Lamento decir se los dije. El tema es que apretar a estados y municipios con un presupuesto centralista, político, electorero, clientelar, la solución es mirar hacia un empréstito de corto plazo donde le de ancho al estado de resolver sus cosas inmediatas", indicó.

**No hay posibilidades para un empréstito en Michoacán: Arturo Hernández
Sin posibilidad de contraer deuda: diputado
Empréstito no es viable por situación financiera del estado: Arturo Hernández
"Debemos aprender a administrar la pobreza": Arturo Hernández**

Primera Plana, Contramuro, Noventa Grados

<https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/696091>
<https://www.contramuro.com/sin-posibilidad-contraer-deuda-diputado/>
<https://lapaginanoticias.com.mx/emprestito-no-es-viable-por-situacion-financiera-del-estado-arturo-hernandez/>
<http://www.noventagrados.com.mx/politica/debemos-aprender-a-administrar-la-pobreza-arturo-hernandez.htm>

No hay posibilidades para un empréstito como pretende el Gobierno del Estado, le revira Arturo Hernández Vázquez al secretario de Finanzas, quien este lunes advirtió que las reducciones que contempla el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2020 podrían generar mayor



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

endeudamiento al Estado, ante la falta de liquidez o recursos para el pago de proveedores.

El diputado de Acción Nacional, expresó que a pesar de que no conoce la ruta o estrategia para el préstamo que tiene considerado el Ejecutivo del Estado, no existe ninguna posibilidad de llevarlo a cabo, toda vez que la ley de disciplina financiera no permite un endeudamiento mayor a dos mil millones de pesos, mientras que aseguró que generar un endeudamiento no es sinónimo de beneficio social.

17 «avanzan» sin problemas por presidencia de CEDH

Diputados eligen sólo a aspirantes a la CEDH con requisitos completos

De 27 aspirantes a la presidencia de la CEDH, dos no presentaron documentos

Listado de aspirantes a comparecer por la CEDH a medias; 8 perfiles se analizarán con lupa

MetaPolítica, Primera Plana, MiMorelia, UrbisTV

<https://metapolitica.mx/2019/11/26/17-avanzan-sin-problemas-por-presidencia-de-cedh/>

<https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/696089>

<https://www.mimorelia.com/de-27-aspirantes-a-la-presidencia-de-la-cedh-dos-no-presentaron-documentos/>

<http://www.urbistv.com.mx/politica/listado-de-aspirantes-a-comparecer-por-la-cedh-a-medias-8-perfiles-se-analizaran-con-lupa.html>

Diputados integrantes de las comisiones de Justicia y Derechos Humanos en el Congreso del Estado determinaron que sólo los aspirantes que cumplieron los requisitos son los que podrán comparecer. De esta manera fueron aprobados 17 perfiles sin problemas, 8 quedaron pendientes su análisis de sus expedientes y dos fueron descartados. La presidenta de las comisiones unidas Teresa Mora explicó que informó que se enviaron los oficios para la Secretaría de la Contraloría del Gobierno del Estado, a Víctor Serrato Lozano de la CEDH, al del INE y al Fiscal General, para conocer en los requisitos que son bajo protesta de decir verdad y estos puedan comprobarse que son ciertos, una vez que sean avalados por las instituciones públicas.

Jucopo Se Reunirá Con Silvano Para Conocer Sus Planes Sobre La Junta De Caminos Jucopo buscará intervenir en tema de la JLC

Changoonga, NER

<https://www.changoonga.com/jucopo-se-reunira-con-silvano-para-conocer-sus-planes-sobre-la-junta-de-caminos/>

<https://ner.com.mx/news/jucopo-buscara-intervenir-en-tema-de-la-jlc/>

Integrantes de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, buscarán reunirse con el Gobernador Silvano Aureoles Conejo para tratar la situación de la Junta de Caminos, dependencia que busca extinguir el Ejecutivo. La Diputada Teresa López Hernández y coordinadora de la bancada de Morena, detalló que buscarán que el mandatario estatal, plantee una solución real para los trabajadores, los cuales tienen 8 quincenas sin cobrar salario. "Como congreso hemos platicado en la jucopo porque ya los compañeros (comisión de gobernación) han llegado hasta allá, para entregarnos un documento para la intervención y lo que estamos planteando una reunión con el Gobernador para ver cuál es la propuesta real para ellos", informó.

Impuestos Cedulares Y Ecológicos, Podrían Descartarse Por Poca Recaudación Impuestos celulares y ecológicos no solucionan crisis de Michoacán: diputado

Changoonga, Indicio

<https://www.changoonga.com/michoacan-impuestos-cedulares-y-ecologicos-podrian-descartarse-por-poca-recaudacion/>

<http://www.indiciomich.com/impuestos-celulares-y-ecologicos-no-solucionan-crisis-de-michoacan-diputado/>

Debido que, en la iniciativa de Ley de Ingresos del Estado, solo se plantea recaudar 70 mil pesos por los impuestos ecológicos y cedulares, éstos podrán descartarse desde comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda y Deuda Pública del Congreso del



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Estado. El Diputado Arturo Hernández Vázquez, presidente de la comisión de Hacienda y Deuda Pública, explicó que en el documento el Ejecutivo espera una baja recaudación de estos gravámenes, por lo que aprobarlos no solucionaría la situación económica de Michoacán.

Anuncian diputados Sesión Solemne para recibir Constitución de 1918

Respuesta

<http://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/91639-anuncian-diputados-sesion-solemne-para-recibir-constitucion-de-1918.html>

El diputado local, Javier Paredes Andrade, celebró que el parlamento michoacano reciba este miércoles en sesión solemne, la Constitución de Michoacán de 1918, documento que afirmó ha dado vida a la historia de la tierra purépecha y del propio congreso local. En reunión del Comité de Editorial Biblioteca y Archivo de la 74 legislatura, los diputados dieron arranque a la serie de actividades que se realizarán a partir de este 27 de noviembre, con motivo de la recepción del documento histórico. "Es importante, rescatar, preservar, cuidar, pero sobre todo no dejar en el olvido la gran historia que disfruta México y Michoacán, recordar el legado de nuestros héroes y todos aquellos personajes ilustres que nos han dado identidad y que lucharon por la construcción de las instituciones y sus normas, para reconocer de dónde venimos y tener el rumbo claro de a dónde vamos", manifestó.

Se extingue Junta Local de Caminos

NER

<https://ner.com.mx/news/se-extingue-junta-local-de-caminos/>

Mientras en el Congreso del Estado se ha retenido durante casi nueve meses la iniciativa que presentó el Ejecutivo para emitir un decreto legislativo que permita disolver el organismo público descentralizado denominado Junta Local de Caminos (JLC), se han emitido exhortos para que se pague a los trabajadores, se presentaron dos iniciativas para mantener el organismo y se ha convocado a ruedas de prensa para expresar solidaridad con los trabajadores, el Ejecutivo emitió un decreto para disolver, por su cuenta, el organismo. Dicha disposición fue publicada el lunes 25 de noviembre en el Periódico Oficial en donde se ordena la disolución de la JLC y se nombra a la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) como la institución encargada de llevar a cabo el proceso de liquidación en conjunto con la Secretaría de Contraloría.

Privar de la vida en legítima defensa no será delito si se aprueba esta iniciativa Privar de la vida en legítima defensa no sería delito

Agencia Tzacapu, Quadratin

<http://agenciatzacapu.com/2019/11/privar-de-la-vida-en-legitima-defensa-no-sera-delito-si-se-aprueba-esta-iniciativa/>

<https://www.quadratin.com.mx/principal/privar-de-la-vida-en-legitima-defensa-no-seria-delito/>

Según la propuesta de ley presentada por el Diputado del partido revolucionario Institucional, nos era considerado delito el privar de la vida en legítima defensa en el siguiente caso. Cuando ocurra en circunstancias de defensa, cuando se tiene terror, y se encuentre perturbado por el momento sin tener la capacidad de controlar sus impulsos para emplear sus medios de defensa. "No es posible que quienes resulten procesados e incluso sentenciados por repeler de manera legítima una amenaza o un ataque por parte de un delincuente, sean precisamente los sujetos pasivos de dicha amenaza o ataque, lo que fomenta tanto el temor a ejercer el derecho constitucionalmente reconocido a la legítima defensa" señaló.

Urge que diputados del PRD se enfoquen en aprobar paquete fiscal 2020

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/principal/urge-que-diputados-del-prd-se-enfoquen-en-aprobar-paquete-fiscal-2020/>

Los diputados del Partido de la Revolución Democrática deben concentrarse en la aprobación del



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

paquete fiscal 2020 y los temas que son importantes para el Gobierno del estado, y no distraerse en aspiraciones personales para suceder en la coordinación, afirmó la diputada Araceli Saucedo. Luego de que Antonio Soto y Humberto González levantaron la mano y externaron su deseo de coordinar la bancada, Saucedo les hizo un llamado a no adelantar los tiempos y les advirtió que, sea quien sea, tendrá que ser consensuado entre los cinco integrantes.

Bancada de Morena no aceptará nuevos impuestos: Teresa López Morena no aceptará la propuesta gubernamental de aplicar impuestos, anuncia Tere López

La Página, Noventa Grados

<https://lapaginanoticias.com.mx/bancada-de-morena-no-acceptara-nuevos-impuestos-teresa-lopez/>
<http://www.noventagrados.com.mx/politica/morena-no-acceptara-la-propuesta-gubernamental-de-aplicar-impuestos-anuncia-tere-lopez.htm>

La fracción parlamentaria de Morena en el Congreso del Estado "no está en condiciones de aceptar la propuesta del gobernador en el asunto de impuestos y vamos a revisar...el gobernador, en base al presupuesto federal 2020, deberá hacer unos ajustes", reveló la coordinadora Teresa López Hernández quien anticipa que, como bancada "revisarán cuál es la ruta a seguir porque tomando en cuenta la experiencia del año pasado si ocupamos activarnos más". Sobre el anuncio de Silvano Aureoles Conejo de que para el próximo año se beneficiarán con programas sociales a los perredistas a través de las coordinaciones regionales, la porteña reconoció que les genera suspicacia "claro, lo vimos desde un principio, lo analizamos y nos pronunciamos de que hay una intencionalidad allí de colocarse a punto de iniciar en los procesos electorales".

Habitantes de Pátzcuaro piden vincular el patrimonio cultural al desarrollo sustentable

Boletín

Ciudadanos de la región lacustre respaldaron la propuesta del diputado Alfredo Ramírez Bedolla de gestionar la inclusión de Pátzcuaro en la lista de Patrimonio Cultural de la Humanidad, de la UNESCO; sin embargo, pidieron cuidar que el turismo no desplace a los habitantes de la ciudad. En reunión con ciudadanos que desde diversas trincheras colaboran con el desarrollo de Pátzcuaro, ya sea desde la defensa del medio ambiente, la promoción cultural o la investigación, Alfredo Ramírez les informó que el Congreso del Estado emitió un exhorto para que los gobiernos municipal, estatal y federal inicien gestiones para que esta ciudad sea declarada Patrimonio Cultural de la Humanidad.

Urgente implementar mecanismos que garanticen un aire limpio para los michoacanos: Mayela Salas

Boletín

El aire es un elemento importante para la existencia del hombre, el cual se ha visto afectado en los últimos años ya que se declaró que nuestro aire no es cien por ciento puro", así lo afirmó la diputada local, Mayela Salas Sáenz. Esto durante la presentación, ante el Pleno del Palacio Legislativo del Congreso local de la Iniciativa con Proyecto de Decreto para reformar los artículos 3º Fracción VI y 8º Fracción X de la Ley de Cambio Climático del Estado de Michoacán de Ocampo.

Francisco Cedillo impulsa el arte y la cultura en Uruapan

Boletín

El diputado local, Francisco Cedillo de Jesús, entregó un estímulo económico a los organizadores del Festival Internacional de las Artes Barranca del Cupatitzio, esto con la finalidad de contribuir al desarrollo de este tipo de eventos, los cuales van encaminados a fomentar las actividades artísticas-culturales en el municipio. En la clausura del festival que se desarrolló ayer por la noche en la pérgola municipal de esta ciudad, el congresista local consideró de suma importancia participar e impulsar acciones que abonen al fortalecimiento e implementación de las artes en los niños y jóvenes de este municipio.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Garantizar transparencia del IEM, una obligación del Congreso: Fermín Bernabé

Boletín

El diputado presidente de la Comisión de Asuntos Electorales y Participación Ciudadana, Fermín Bernabé Bahena, reiteró su compromiso para fortalecer la operatividad y transparencia electoral en la entidad, a través de la designación de un perfil idóneo a ocupar la titularidad del Órgano de Control Interno del Instituto Electoral de Michoacán (IEM). La posición del diputado emanado de Morena se estableció en reunión sostenida entre los integrantes de la Comisión de Asuntos Electorales y Participación Ciudadana, donde se dio cuenta de los expedientes que hizo llegar el IEM para la designación de su Órgano de Control Interno, en el cual recae la obligación de garantizar transparencia en la operatividad del Instituto.

Empresarios alertan a diputados: "nuevos impuestos, una amenaza a las inversiones"

Boletín

Diputados locales y empresarios coincidieron en que la mejor alternativa para Michoacán no es la creación de impuestos para el próximo año, si no ampliar la recaudación de los existentes, ya que nuevas cargas tributarias pueden inhibir las inversiones o ahuyentar a las que ya se encuentran en el estado. El legislador Alfredo Ramírez Bedolla, quien como coordinador del Grupo Parlamentario de Morena encabezó la lucha jurídica para derogar las cargas fiscales que entrarían en vigor este año, y que el Gobernador Silvano Aureoles Conejo vuelve a proponer para que entren en vigor en 2020, advirtió que los llamados impuestos ecológicos perjudicarían la, ya de por sí, endeble economía estatal.

Imparten taller para la Elaboración de Instrumentos Archivísticos en el Congreso del Estado

Boletín

Con la entrada en vigencia de la nueva Ley General de Archivos, los sujetos obligados deberán contar con instrumentos de control y de consultas debidamente actualizadas y disponibles al público, destacó el Maestro David Ruíz Silera, al impartir el Curso Taller "Elaboración de Instrumentos Archivísticos". Lo anterior, como parte de las actividades celebradas en el marco de la Recepción del Documento Original de la Constitución Política de Estado de Michoacán de Ocampo de 1918, que organiza el Congreso local a través del Comité Editorial, Biblioteca y Archivo, que preside la diputada Brenda Fraga, e integran Araceli Saucedo y Javier Paredes.

Aprueban diputados Leyes de Ingresos de Uruapan, Zamora, Pátzcuaro, Tocumbo, Tzintzuntzan y Zacapu

Boletín

Anteponiendo el interés y bienestar de las familias michoacanas, así como la estabilidad financiera de los municipios, las Comisiones de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda y Deuda Pública, se reunieron para analizar las leyes de ingresos de Uruapan, Pátzcuaro, Tzintzuntzan, Tocumbo, Zamora y Zacapu. Así, los diputados Norberto Martínez, Arturo Hernández, Ernesto Núñez, Adriana Hernández, Cristina Portillo, Baltazar Gaona, Octavio Ocampo, Yarabí Ávila y Hugo Anaya, revisaron de manera puntual cada una de las propuestas presentadas por los cabildos de estos ayuntamientos.

Ejecutivo del Estado sin facultades constitucionales para extinguir la Junta de Caminos

Boletín

El día de ayer se publicó en el Periódico Oficial del Estado de Michoacán un decreto del Gobernador a través del cual ordenan la extinción y liquidación de la Junta de Caminos del Estado, lo anterior sin tener facultades constitucionales y legales para hacerlo, ya que al tratarse de un organismo público descentralizado creado por decreto del Poder Legislativo, le corresponde a éste decidir su extinción o permanencia. Cristina Portillo Ayala, legisladora morenista y presidente de la Comisión de Gobernación, mencionó que el artículo 40 de la Ley Orgánica de la Administración



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Pública del Estado, menciona que la Administración Pública Paraestatal se integra, entre otras entidades, con organismos públicos descentralizados a las que define como aquellas creadas por ley o decreto del Poder Legislativo o por decreto administrativo del Poder Ejecutivo, con personalidad jurídica y patrimonio propios, cualquiera que sea la estructura legal que adopten".

El PT no apoyará impuestos injustificados para el 2020: Brenda Fraga

Boletín

El Partido del Trabajo (PT) no va a cambiar su postura, no creemos en impuestos nuevos que no tengan un fin correcto y que lo único que hacen es afectar a Michoacán y su gente, así lo aseguró la coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), Brenda Fraga Gutiérrez. En el marco de la reunión que sostuvieron diversos legisladores con integrantes de la Asociación de Industriales del Estado de Michoacán A.C (AIEMAC), la diputada petista indicó que, si bien entiende que el estado funciona con impuestos, la realidad es que las responsabilidades se han distribuido mal y que las recaudaciones están mal destinadas.

Expedientes de los aspirantes a la CEDH serán revisados minuciosamente: Diputados

Boletín

Luego de cinco horas de trabajo los diputados integrantes de las Comisiones Unidas de Derechos Humanos y de Justicia, determinaron decretar un receso a los trabajos del análisis de los expedientes de los aspirantes a la Comisión Estatal de Derechos Humanos. Los legisladores coincidieron en señalar que el trabajo será permanente con la finalidad de darle certeza al proceso de selección y que todos los participantes tengan las garantías necesarias para que los que cubrieron los requisitos establecidos en la convocatoria comparezcan ante los diputados integrantes de las Comisiones Unidas.

Nota Política

No prosperarán amparos contra PEF 2020: Javier Mora

IDIMedia

<https://www.idimedia.com/noticias/politica/no-prosperaran-amparos-contra-pef-2020-javier-mora/>

No prosperarán los amparos contra la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2020 por ser un tema de autonomía de la cámara de diputados, afirmó Javier Mora, representante del PAN ante los órganos electorales. En conferencia de prensa, Mora consideró que no hay elementos donde se puedan ir a la Corte para echar abajo el PEF 2020 porque es una decisión de la mayoría de los diputados. "Así es la verdad", expuso al referir que no serviría nada si se presentan recursos por parte de alcaldes del PRD o de sus propios diputados federales del PAN.

Amonestan a Víctor Silva por no renovar el comité municipal de Morelia

IDIMedia

<https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/amonestan-a-victor-silva-por-no-renovar-el-comite-municipal-de-morelia/>

Por desacatar el fallo de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para renovar la dirigencia municipal del PRI en Morelia, el presidente del PRI en Michoacán, Víctor Manuel Silva Tejeda fue amonestado por la Comisión Nacional de Justicia Partidaria. También fue sancionado con amonestación pública Israel Abraham López Calderón, secretario de la Comisión Estatal de Procesos Internos del PRI en Michoacán.

Notas Gobierno

Para 2020, en inicio del Proceso Electoral, incrementaría 25.7% presupuesto para SEGOB y operación de Jefaturas Regionales de Gobierno

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/11/26/para-2020-en-inicio-del-proceso-electoral-incrementaria-25-7-presupuesto-para-segob-y-operacion-de-jefaturas-regionales-de-gobierno/>

Mientras el gobierno del estado proyecta recortes de hasta el 30 por ciento para atender al campo, a través de la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroalimentario (SEDRUA), en el Proyecto de Presupuesto de Egresos del Estado para el Ejercicio Fiscal 2020 la secretaría de gobierno proyecta un incremento de un 25.7% en su presupuesto. Este incremento presupuestal para la Secretaría de Gobierno le permitiría para el siguiente año, cuando da inicio formal el proceso electoral, destinar más recursos para las 14 Jefaturas Regionales de Gobierno del estado, recientemente creadas por la administración estatal, y que dependen de la secretaría que encabeza Carlos Herrera Tello.

**Silvano Se Adelanta, Con Decreto Extingue La Junta De Caminos
Gobierno de Silvano publica en Periódico Oficial «extinción» de la Junta de Caminos
Con decreto, Silvano Aureoles extingue la Junta de Caminos**

Changoonga, MetaPolítica, Indicio

<https://www.changoonga.com/michoacan-silvano-se-adelanta-con-decreto-extingue-la-junta-de-caminos/>

<https://metapolitica.mx/2019/11/26/gobierno-de-silvano-publica-en-periodico-oficial-extincion-de-la-junta-de-caminos/>

<http://www.indiciomich.com/con-decreto-silvano-aureoles-extingue-la-junta-de-caminos/>

Este 25 de noviembre en el Diario Oficial de Michoacán, el Gobernador Silvano Aureoles Conejo publicó un decreto con el cual da fin a la existencia de la Junta de Caminos. En el mismo documento el Ejecutivo, mandata la liquidación de los trabajadores, mismos que hasta esta mañana 26 de noviembre desconocían el decreto. En el periódico explica que "con motivo de la política de ajuste al gasto que impulsa el Gobierno del Estado, se requiere adecuar el marco normativo de la organización y funcionamiento de la Administración Pública Estatal Centralizada y Descentralizada para lograr la optimización y eficiencia en el manejo de los recursos públicos", dice el documento.

**Recorte De Personal Por Recorte Presupuestal De Federación: Alcaldes Michoacanos
Alcaldes perredistas despedirán empleados por bajo presupuesto federal**

Changoonga, Quadratin

<https://www.changoonga.com/recorte-de-personal-por-recorte-presupuestal-de-federacion-alcaldes-michoacanos/>

<https://www.quadratin.com.mx/principal/alcaldes-perredistas-despediran-empleados-por-bajo-presupuesto-federal/>

Habrà recorte de personal municipal tras que el gobierno federal aplicó recorte presupuestal a los municipios, informó el alcalde de Uruapan y Coordinador de los presidentes municipales del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Víctor Manuel Manríquez González, en el estado de Michoacán. Se recortará la plantilla laboral de los municipios de Coeneo, Gabriel Zamora, Huetamo, Jungapeo, Maravatío, Tlazazalca, Tingambato, Tuzantla, Uruapan, Zamora, Zacapu y Zitácuaro.

**Por Necesidad Trabajadores De Junta De Caminos Aceptan Liquidaciones Precarias
Ex trabajadores de la Junta de Caminos seguirán en la lucha en contra de su extinción
Secretaría de Finanzas condiciona pago a trabajadores de la Junta de Caminos a la firma de la liquidación**

Changoonga, Respuesta, Noventa Grados



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

<https://www.changoonga.com/michoacan-por-necesidad-trabajadores-de-junta-de-caminos-aceptan-liquidaciones-precarias/>

<http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/91611-ex-trabajadores-de-la-junta-de-caminos-seguiran-en-la-lucha-en-contra-de-su-extincion.html>

<http://www.noventagradados.com.mx/politica/secretaria-de-finanzas-condiciona-pago-a-trabajadores-de-la-junta-de-caminos-a-la-firma-de-la-liquidacion.htm>

Un total de 20 empleados de la Junta Caminos, han tenido que aceptar la liquidación que ofrece el Gobierno del Estado, por falta de recursos. Rodrigo Correa Vences, secretario general del sindicato de la JC, recordó que tienen 8 quincenas sin cobrar salario, además que durante este 2019 no han recibido prestaciones, lo que ha ocasionado que algunos de sus compañeros acepten unas liquidaciones precarias. Explicó que los pagos que hasta el momento el Ejecutivo ha entregado a los empleados están entre los 20 mil a 300 mil pesos, dependiendo del periodo de cada trabajador.

En Michoacán no debe ensuciarse el proceso como ocurrió en la CNDH: Ombudsman

Primera Plana

<https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/696036>

El proceso de designación de Rosario Piedra Ibarra como titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) "se ensució", "ojalá" que no sea el caso de la próxima designación del presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) en Michoacán, opinó el actual ombudsman, Víctor Serrato Lozano. En entrevista, el actual presidente de la CEDH, quien ya anda generando estructura para buscar una candidatura en 2021, indicó que acabará su periodo el próximo 8 de diciembre y lanzó un llamado al congreso local para que se elija al mejor perfil de los 27 que se registraron en la convocatoria, de los cuales, únicamente tres son mujeres.

Michoacán debería de cobrar la tenencia vehicular, si realmente quieren un rescate financiero

NER

<https://ner.com.mx/news/michoacan-deberia-de-cobrar-la-tenencia-vehicular-si-realmente-quieren-un-rescate-financiero/>

El coordinador del proyectos estratégicos del Colegio de Economistas, Heliodoro Gil Corona, aseguró que la propuesta de incrementar seis impuestos en materia ecológica y cédular para el 2020, no serviría de mucho para la estrategia recaudatoria del estado, debido a que no representan una cantidad de ingresos que ayuden a Michoacán a salir de los problemas financieros por los que atraviesa. En rueda de prensa, aseguró que lo único que aumentaría sería la cantidad de impuestos, ya que la entidad pasaría de 4 que tiene actualmente a 10 en el 2020.

Privatización de mantenimiento carretero detrás de extinción de la Junta de Caminos, acusan

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/11/26/privatizacion-de-mantenimiento-carretero-detras-de-extincion-de-la-junta-de-caminos-acusan/>

Luego de que el Secretario de Finanzas, Carlos Maldonado, señalara que no estaba programado en el Presupuesto del Estado para el 2020 los recursos para atender ni pendientes ni la operación de la Junta de Caminos, Rodrigo Correa, aseveró que esto deja ver la consigna de desaparecer al organismo público. No hay justificación legal, jurídica ni social, para que desaparezca, hay interés político personal y económico de quienes quieren que desaparezca para privatizar los trabajos de conservación de la red carretera estatal", explicó previo a que se diera a conocer que el Ejecutivo del Estado publicó la extinción del organismo, aun cuando se ha señalado que es facultad única del legislativo, porque fue este poder quien por decreto lo creó.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Notas Seguridad

Este será el peor año en inseguridad

IDIMedia

<https://www.idimedia.com/expertos-foro/este-sera-el-peor-ano-en-inseguridad/>

Este año cerrará como el peor año en inseguridad y será muy claro de que no es cuestión de tiempo, de insistencia y de paciencia, sino de obstinación en una estrategia fallida, contradictoria y confusa. La confusión y contradicción en los mensajes es muy preocupante. Por una parte se dice que "la guerra ya terminó", pero es claro que la guerra continúa pues mientras no se regulen las drogas, las mafias de narcotráfico seguirán peleando violentamente los territorios y en ese proceso, matando policías, periodistas, funcionarios y familias inocentes.